LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTREAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences accessoires.

VOL. VI. MONTREAL, SEPTEMBRE 1892

No o.

COURS ET CLINIQUES

Service de l'Hôtel-Dieu

SOUS LA DIRECTION DE M. LE DR G. H. MERRILL, CHIRURGIEN.

Pendant l'été le service chirurgical de l'Hôtel-Dieu a été en partie sous la direction de M. le Dr G. H. Merrill.

Nous avons assisté à plusieurs opérations importantes : résection du sacrum et d'une partie de l'ischion, résection de la partie supérieure du fémur, taille, rhinoplastie, résection des côtes, etc.

Marie-Anne Kenny, âgée de 42 ans, veuve depuis dix ans, eut à la suite d'un accouchement laborieux, il y a bientôt quinze ans, une fracture du coccyx. Cette fracture guérit mal. La région fessière demeura tellement sensible que la malade fut neuf ans sans pouvoir s'asseoir.

Des trajets fistuleux ne tardèrent pas à s'ouvrir dans la région rectale, un peu en arrière de l'anus; il se fit par ces ouvertures un écoulement sanieux persistant.

C'est alors que la malade se mit sous les soins d'un des chirurgiens les plus distingués de notre ville qui pratiqua la résection du coccyx.

La plaie guérit assez bien, mais de nouveaux trajets fistuleux firent leur apparition et chose remarquable un grand nombre s'ouvrirent à côté des grandes lèvres.

Pendant les années qui suivirent, la malade subit quatre opérations à diverses périodes. D'après ce que nous constatons, ces opérations devaient être des grattages de la partie inférieure du sacrum, mais aucune de ces opérations n'eut pour résultat de diminuer l'écoulement.

Depuis le mois de février, l'écoulement devient plus abondant. En